



COURIER DE L'ÉQUIPE RÉGIONALE MIDI-PYRÉNÉES CAMPAGNE NATIONALE « ANTIRACISME ET SOLIDARITÉ »

Lancée depuis le 15 décembre 2021 par plus de 200 organisations, la campagne «antiracisme et solidarité» mobilisent partout en France depuis plusieurs mois de nombreuses organisations et individus autour de son appel au slogan évocateur : «Nous allons combattre le racisme par la solidarité». Elle s'inscrit dans la continuité du mouvement de la Marche des Solidarités, initiée par des familles de victimes, qui depuis mars 2018 rassemble des dizaines de milliers de personnes pour marcher ensemble contre toute forme de racisme, notamment envers les personnes immigré-es et sans-papiers. Pour exemple, la retentissante et emblématique «Marche vers l'Élysée» des sans-papiers de toute la France du 17 octobre 2020, commémorant la répression meurtrière du 17 octobre 1961.

Aujourd'hui, près de 400 organisations sont signataires de cet appel, dont des associations partenaires des EEDF à divers échelons telles que le Réseau Éducation Sans Frontières (RESF), La Cimade, des associations d'Éducation populaire telles que le Planning Familial 35. Sont également signataires des militantes et militants d'ATD quart-monde, de CCFD Terre Solidaire.

Tout au long de cette campagne, de nombreuses organisations mettent en œuvre des actions concrètes de sensibilisation aux multiples sujets et problématiques liées aux différentes formes de racisme.

Le samedi 19 mars prochain aura lieu une manifestation nationale d'ampleur à Paris mais également dans de nombreuses autres villes de France pour marcher ensemble une nouvelle fois contre toutes les formes de racisme et pour la solidarité.

Notre association, forte de ses valeurs et de ses textes, s'impose dans le paragraphe 1.3 de l'article 1er de ses statuts le «respect effectif de la dignité [...] propres à chacun». Son paragraphe 1.4 l'engage à « **lutter contre toute forme de racisme**».

Son paragraphe 2.2 l'engage à «favoriser les contacts et la connaissance entre jeunes de toutes nationalités et origines». La solidarité, la lutte contre toute forme de discrimination, de racisme, contre toute forme de violence s'inscrivent depuis longtemps dans nos valeurs associatives. En militant dans un mouvement de jeunesse et éducatif, nous travaillons au «renforcement de l'accès [...] à l'éducation». En militant dans un mouvement d'éducation populaire et d'émancipation, nous construisons des pratiques et des idées « pour l'avenir ».

Concrètement, nous agissons au sein de notre association et en dehors, à partir de nos groupes locaux, de nos activités régionales et de nos groupes de travail nationaux. Parmi les faits marquants dans la lutte auprès des personnes exilé-es pour leur droits et leur dignité, et contre toute forme de racisme au sein des EEDF :

- le kit interculturel alter-égaux EEDF ;
- des partenariats avec les associations sus-citées ;
- la brochure « Sans-papiers aux éclé-es » ;
- l'accueil d'urgence de dizaines de personnes réfugiées dont des familles au centre du Bec Rond ;
- l'accueil dans nos activités de jeunes mineur-es isolé-es étrangèr-es (MIE), de jeunes majeur-es exilé-es dans nos formations BAFA ;
- du soutien matériel d'urgence à des personnes exilé-es à Toulouse, il y a quelques jours seulement, suite à un incendie dans leur lieu d'hébergement insalubre, etc.

Mais également par et dans les autres branches scoutes et la fédération du Scoutisme Français :

- le programme JOTA-JOTI à travers son pilier « paix et engagement communautaire » ;
- l'adhésion à la campagne de plaidoyer « De la convention aux actes » ;
- l'allume-feu, journal scout d'inspiration libertaire regroupant plusieurs branches du scoutisme français
- Karibu, le projet EEuDF d'accueil d'enfants réfugié-es en partenariat avec SINGA France, etc.

Parce que la campagne « antiracisme et solidarité » est à l'heure actuelle en France le mouvement majeur de la lutte contre le racisme et pour la dignité de chacun-e ;

Parce qu'elle porte et soutient d'abord et avant tout la parole des personnes concernées et victimes des violences racistes et xénophobes ;

Parce qu'aujourd'hui plus que jamais, notre solidarité scoute est la plus grande force que nous puissions mettre en œuvre pour notre société. Nous devons en être fièr-es, la partager, la renforcer, la porter à haute voix ;

Parce que nous donnons l'exemple de notre engagement auprès des jeunes et des moins jeunes, dans notre mouvement certes mais également au-delà, dans toute la société ;

L'Équipe régionale Midi-Pyrénées des EEDF, réunie le lundi 7 mars 2022, décide de signer l'appel de la campagne « antiracisme et solidarité » en qualité de « Éclaireuses Éclaireurs de France - Région Midi-Pyrénées » et demande au Comité Directeur de signer au nom de l'association toute entière. La présente lettre sera publiée dans la newsletter régionale Lou flash du jeudi 10 mars.

L'ÉQUIPE RÉGIONALE EEDF MIDI-PYRÉNÉES

